N° 13

FÉDÉRATION NATIONALE DES JOINVILLAIS COMITÉ PROVENCE CÔTE D'AZUR-CORSE-MONACO

Les réunions mensuelles ont lieu à la Maison des Associations le 2^{ème} jeudi à 14 h de Septembre à Juin 288, Ch. de St Claude 06600 ANTIBES

<u>Siège social</u>: Maison des Associations 288, chemin de Saint-Claude - 06600 Antibes

<u>Tél/Fax</u>: 04 93 95 21 43 - <u>E-mail</u>: jpmorato@aol.com



LE MOT DU PRESIDENT

Le TEMPS, la VIE, l'ETERNITE...

Rien apparemment, de plus concret que le temps, rien qui ne nous soit plus proche ni plus familier, nous sommes capables de le mesurer, et les progrès de la physique contemporaine nous permettent même de le décomposer en infimes fractions de secondes.

Nous avons, par ailleurs, pleinement conscience de ses effets : la nuit qui vient après le jour, l'automne qui succède à l'été, l'enfant qui peu à peu se transforme en adulte, la fleur qui se fane, le grain de blé qui tombe, pourrit pour renaître...

Toutefois, dés qu'il s'agit de donner une définition précise du temps, nous voilà bien embarrassés!

Ce qu'est le temps lui-même, nous ne savons le dire.

C'est qu'il est par nature, indéfinissable, indescriptible : c'est un flux continu qui transforme le présent en passé, et dont nul ne peut hâter ou «suspendre son vol». Toujours du même pas, imperturbable, il va, s'enfuit, s'écoule et sourd à nos priéres, emporte les hommes et leurs œuvres. Tout, ici bas, est soumis à l'empire du temps.

Etrange notion, donc, que le temps : il nous entraîne, et nous ne savons pas le décrire ; rien ne lui échappe, et il demeure cependant insaisissable.

Calendriers et Zodiaques :

Notre calendrier n'est qu'une convention due au patrimoine chrétien qui a simplement choisi la course du Soleil comme référence. La Lune prise à témoin scande le calendrier musulman. Le calendrier permet une maîtrise du temps indispensable à la régulation des activités humaines. Son élaboration s'est fondée sur les rythmes naturels élémentaires déterminés par les

mouvements du soleil et de la lune, dont découlent ces unités de temps mesurables que sont les jours, le mois, l'année.

La destinée de l'Homme et les Ages de la vie :

L'Emprise tu temps sur la vie humaine a quelque chose de mystérieux :

«Miracle» de l'enfantement, beauté de la jeunesse, décrépitude du vieillard, certitude de la mort, énigme de l'au-delà.

La fascination des artistes est évidente, aux questions des hommes, ils tentent d'apporter une réponse : l'âme du défunt quitte le corps et, sous la forme d'un oiseau, prend son envol ; la mort triomphe des vivants, mais l'avenir lui échappe.

Jean-Pierre MORATO



Il a quand même fière allure ce comité PACA avec son mouveau polo!

DÉCÈS

Charles Bouvet-Bionda le 26/05/2005 Lucien Chaudet le 4/10/2005.

DÉMISSION

Gérard Grosgogeat (juin 2005) Jean-Pierre Busano (octobre 2005)

L'ÉQUIPE DE FRANCE SABRE DAME AU FORT CARRÉ



Dans le cadre de sa préparation pour les championnats du monde d'escrime de Leipzig, les jeunes femmes de l'équipe de France ont effectué une semaine de stage au CREPS d'Antibes en août dernier.

Entraînements effectués à la salle d'escrime mise à disposition par le club de maître Cottard et de la municipalité d'Antibes, prestations proposées par le CREPS, accueil des Joinvillais, ont contribué quelque part au magnifique succès obtenu dernièrement en Allemagne.

Ces jeunes championnes ont à l'occasion de l'apéritif offert à la guinguette du CREPS et au barbecue qui a suivi, découvert notre fédération.

Elles ont apprécié ce qu'elle représentait, le passé avec toute sa richesse pédagogique, ses traditions, ses expériences, mais aussi le présent à travers les valeurs que les Joinvillais défendent.

Michel PERRIN



TROPHÉE DE L'EXCELLENCE

Mener de pair un projet sportif et des études n'est pas toujours évident. les jeunes athlètes des différents pôles du CREPS d'Antibes, essaient d'y répondre en conciliant scolarité et contraintes su sport de haut niveau.

Les Joinvillais du comité PACA ont décidé d'instaurer annuellement un trophée de l'Excellence récompensant celui ou celle qui répond le plus concrètement à cette double contrainte.

C'est au cours d'une sympathique réception au CREPS et en présence de sa direction, des représentants de la Mairie, de la DDJS, de l'ensemble des dirigeants, entraîneurs, athlètes des pôles et de nombreux Joinvillais que JP Morato (président des Joinvillais) et G. Louchet (directeur du CREPS), ont remis des récompenses aux différents nominés.

Dans chaque discipline, un ou une athlète étaient désignés, un jury composé de G. Louchet et M. Pou pour le CREPS et de JP Morato, J. Cottard et M. Perrin pour les Joinvillais, décidaient ensuite de l'attribution du trophée.

Les lauréats sont :



Jonathan MENAGER

Pôle espoir Basket-ball Né le 14 janvier 1990 Interne au CREPS PACA - Site d'Antibes 2m05, 85 kgs.

Son année 2004/2005:

- · Sélection régionale minimes Côte d'Azur
- · Licencié au club de l'ASPTT Toulon

Le mot de l'entraîneur (Christian Petiteau):

"Jonathan a commancé le basket il y a maintenant 3 ans; il est arrivé timidement au pôle espoir en septembre 2003 et s'est ouvert peu à peu en se distinguant par ses qualités de travail et de sérieux. Toujours disponible, volontaire à l'entraînement, Jonathan a montré une belle marge de progression sur ces deux années au Pôle Espoir. Il restera d'ailleurs parmi nous la saison prochaine dans le cadre de la formation fédérale des grands gabarits. Avec un an d'avance à l'école, Jonathan suit brillamment son cursus scolaire et rentrera en première scientifique à la rentrée prochaine et nous sommes très heureux que Jonathan soit récompensé aujourd'hui.



Christophe LEBON

Pôle France Natation Né le 8 novembre 1982 Domicilié à Antibes Spécialisé sur 100 m papillon

- champion de France junior papillon et dos
- podium en championnat de France 2002, 2003 et 2004
- sélection en équipe de France pour les Championnats d'Europe (finaliste 2004)
- · Championnats du monde universitaires
- 4ème performance française sur 100 m papillon.

En plus de sa saison sportive, Christophe a également réussi son Brevet d'Etat 2ème degré cette année et se dirige vers le métier d'e,traîneur où il pourra faire partager aux jeunes son expérience du haut niveau.

Le mot de l'entraîneur:

Guy Giacomoni: "Christophe est un véritable professionnel de l'effort dans sa pratique de par son sérieux, son comportement et son implication à l'entraînement. Une personnalité digne d'un sportif de haut niveau qui succèdera à Franck Esposito en tant que capitaine du Pôle France d'Antibes, et certainement capitaine d'une autre équipe dans l'avenir (équipe de France...).

En plus de sa réussite en tant que sportif, Christophe est un éducateur compétent et apprécié par tous les jeunes nageurs du club d'Antibes qu'il entraîne. Professionnel irréprochable tout en restant proche des jeunes, toujours souriant, Christophe est une personnalité attachante qui mérite cette récompense pour tout le travail accompli."

<u>IL ÉTAIT UNE FOIS</u> SAINTE-MARGUERITE

Imaginez un ciel bleu d'après Mistral, une mer indigo, un soleil brillant généreusement et faisant ressortir le vert des pins qui couvrent l'île. je viens de débarquer du Spartiate II mouillé dans l'anse du Bataiguier pour une belle promenade solitaire parce qu'hivernale...

Je longe l'étang et aboutis dans une clairière bordée par la mer d'un côté et à une extrémité un blockhaus laissé par les touristes de 1939-45. Poussé par le hasard, je le contourne et aperçois un vestige de mur très épais qui semble être un morceau de rempart; à partir de là un peu d'histoire est nécessaire pour situer le site dans son contexte historique. Les progrès de l'artillerie et l'amélioration des vaisseaux au 16ème siècle bouleversèrent totalement l'art de la guerre et les Français envisagèrent d'un autre œil, l'île Sainte Marguerite, qui prenait de ce fait un caractère stratégique important ayant réussi à détacher l'île de l'abbaye de Lérins.

Les Français décidèrent au début du 17^{eme} siècle d'y bâtir un ouvrage militaire. L'affaire n'alla pas très loin, faute de crédits (déjà!), mais attira l'attention des Espagnols. Dès 1634, des voyageurs fort curieux vinrent en toute innocence visiter l'île. Il ne faut pas oublier que la guerre avec l'Espagne se déroulait sur d'autres fronts et personne à Paris (ça n'a pas beaucoup changé) ne pensait à un débarquement en Provence. Le 13 Septembre 1635, une flotte espagnole composée de vingt trois galères, quatre brigantines et neuf galions parut soudain au large des îles où elle débarqua 3000 hommes, des chevaux et une abondante artillerie. En face d'eux, deux garnisons françaises, sans moyens, qui après 48 heures de canonnade se rendirent avec les honneurs de la guerre. Les Espagnols, maîtres du terrain, entreprirent immédiatement d'énormes travaux dont le petit rempart retrouvé et qui ceinturait l'île entière.

Pour en terminer avec l'histoire, je vous dirai brièvement que deux ans après, les Français se décidèrent à donner l'assaut : 40 vaisseaux et 4000 hommes furent engagés. Les combats durèrent 6 semaines. les Espagnols furent vaincus et durent évacuer l'île le 2 Mai 1637. L'histoire militaire de l'île ne s'arrête pas là mais cela sera peut être l'objet d'une prochaine communication...

Donc, je suis dans mon vestige de rempart, je dégage le mur de broussailles qui le cache et intrigué, car je distingue différents tracés mangés par la mousse. Les suivant du bout des doigts, je discerne des graffitis faisant apparaître des vaisseaux de hauts bords de toutes sortes. Un morceau de crépi me sert de craie et une véritable représentation visuelle des sièges subis par l'île apparaît ainsi qu'un prénom "Miguel" et une date 1637. Ce brave "Miguel", sentinelle attentive mais désœuvrée pour tromper son ennui durant sa longue faction a entrepris de graver dans le crépi le spectacle qui s'offrit à son regard : la flotte faisant le siège de l'île. ce témoignage par un miraculeux hasard est parvenu jusqu'à nous, comme quoi la curiosité n'est pas toujours un vilain défaut !!!

A. Vizier



PALMARÈS SPORTIF DU MAÎTRE D'ARMES RAYMOND DEVIMEUX

né le 24/10/1911, décédé de 01/04/2005.

Ecole supérieure d'education physique et d'escrime de Joinville après un stage de 1933 à 1936.

Diplôme d'état de masseur médical et d'entraîneur sportif (mention très bien)

Classé:

 2^{ème} au tournoi international de la coupe de la Meuse, épée en 1935

- 2ème au championnat du Sud-Est des professeurs, épée en 1937
- 3emc au championnat de France des maîtres au fleuret en 1942
- 3^{ème} au championnat de France des maîtres à l'épée en 1942
- 2ème au championnat de France des maîtres au sabre en 1942
- 3 em au championnat de France, professeurs toutes catégories, fleuret en 1943
- 3^{ème} au championnat de France, professeurs toutes catégories, fleuret en 1945
- 5^{ème} au championnat de France, professeurs toutes catégories, sabre en 1945
- Champion de France des professeurs toutes catégories, épée en 1946
- Champion de France des professeurs toutes catégories, épée en 1947
- · Champion de France des maîtres militaires, épée en 1947
- 3^{ème} au championnat de France des maîtres militaires au fleuret en 1947
- Champion de France des maîtres militaires, épée en 1948
- 2^{ème} au championnat de France des professeurs toutes catégories, épée en 1948
- Champion de France des professeurs toutes catégories, épée en 1948

(revanche disputée à Basenheim le 13 juillet 1948)

- Champion de France des professeurs toutes catégories, épée en 1949
- Champion de France des maîtres militaires, épée en 1949
- Champion de France des professeurs toutes catégories, épée en 1950
- Champion de France des maîtres militaires, épée en 1950
- Champion de France des maîtres militaires, épée en 1951
- 2^{ème} au championnat de France des professeurs toutes catégories, épée en 1953
- 3ème au championnat du Monde des professeurs, épée en 1953
- 1949, vainqueur du Challenge International (Koenig Badenbaden)
- 1949, vainqueur du Tournoi International de Nancy
- 1949, 2ème au Tournoi International de Fribourg
- 1950, vainqueur du Challenge International des professeurs à Dinan (Belgique)
- 1950, vainqueur du Tournoi International de Strasbourg
- 1950, vainqueur du Tournoi International du Sud-Est
- 1951, vainqueur à Verviers (Belgique) du Tournoi International (France-Hollande-belgique)
- 1951, vainqueur par équipe du Tournoi International de Hanovre (Allemagne)

ACTIVITÉS DU COMITÉ PACA-CORSE-MONACO DES JONVILLAIS

(après le 17 avril 2005)

Mercredi 11 mai 2005 - Stade du Fort Carré, Antibes

Triathlon "Kid's Athlétic", organisé par l'Espérance Racing Athlétisme d'Antibes

Dotation: 1 coupe des Joinvillais

Présences : J.P. Morato, R. Brosset, S. Simoneau, R. Joannon, A. Belleville

· Mercredi 25 mai 2005 - Nice

3^{ème} grand prix de pétanque du groupement 06 d'insertion des handicapés physiques (G.I.H.P.)

Dotation: 18 médailles

présence : Paul Féline

• Jeudi 9 juin 2005 - CREPS PACA (Site d'Antibes)

la trophée de l'excellence, attribué aux sportifs les plus méritants des pôles France et Espoirs du centre de formation, implantés au

CREPS (voile, gymnastique, trempoline, natation, nage avec palme).

Ditation : 2 trophées de l'excellence et diplômes, serviettes et casquettes des Joinvillais.

Présences: J.P. Morato, M. perrin, R. Brosset, S. Simoneau, CH. Morato, S. Jaulin, J. Cottard, J.P. Meurat et Mme, R. Joannon, A. Vizier.

• Mercredi 22 juin 2005 - Plage de la Salis, Antibes

VI^{ème} triathlon des jeunes (8 à 12 ans masculins/féminines) organisé par Antibes Triathlon.

Présences: Ch. Morato, S. Simoneau, R. Joannon, A. Ebel.

• Vendredi 8, samedi 9, dimanche 10 juin 2005 - Parc des Sports de Villeneuve-Loubet

VIII^{ènic} Coupe du Monde Universitaire d'haltétophilie (38 nations, 180 athlètes).

Présence : J.P. Meurat.

• jeudi 18 août 2005 - CREPS PACA (Site d'Antibes)

Réception par le comité PACA-Corse-Monaco des Joinvillais de l'équipe féminine d'escrime (Sabre) championne d'Europe.

Présences : J.P. Morato, M. Perrin, S. Simoneau, Ch. Morato, J.P. Meurat et Mme, A. Vizier, A. Ebel, A. Belleville.

• Dimanche 2 octobre 2005

26^{ème} édition de "Courir pour une fleur", Cap d'Antibes, Juan-les-Pins

Dotation: médailles, 225

Présences : J.P. et Ch. Morato, R. Brosset, S. Simoneau, R. Joannon, M. Gilibert, J.P. Meurat.

• Dimanche 9 octobre 2005

Assemblée générale du comité Languedoc-Roussillon des Joinvillais à Clermont-l'Hérault (Hérault).

Présences : J.P. Morato, R. Brosset, S. Simoneau, J.P. Meurat et Mme.

CONNAISSEZ-VOUS LA FÉDÉRATION FRANÇAISE DES MÉDAILLÉS DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS ?

Association, loi 1901, reconnue d'utilité publique et placée sous le haut patronage de M. le Président de la République et du ministère de la Jeunesse, des Sports et de la Vie associative, la F.F.M.J.S. a été fondée en 1951.

Elle a pour objet:

- de regrouper toutes les personnes titulaires d'uns distinction officielle décernée par le ministre de la Jeunesse, des Sports et de la Vie associative (ou distinctions antérieures) et les personnes reconnues et honorées par la Fédération;
- de maintenir et de développer entre elles les liens de solidarité et d'amitié;
- d'organiser l'entraide et l'assistance, principalement à leur profit;
- d'intervenir auprès des pouvoirs publics et des organismes sportifs, socio-éducatifs et des mouvements d'éducation populaire pour appuyer toute action et tout projet en faveur de la jeunesse;
- de soutenir toute action pour la valorisation du bénévolat menée dans le mouvement associatif de la jeunesse et des sports.

La compétence de la F.F.L.M.J.S.

C'est: 101 comités départementaux et 22 comités régionaux qui œuvrent **bénévolement** pour toutes les actions en faveur du mouvement sportif, socio-éducatif et de jeunesse;

c'est: 18 000 licenciés issus du milieu sportif et socio-éducatif qui se mettent **bénévolement** au service des instances publiques, sportives, associative et socio-éducatives pour toutes les actions

dirigées vers le mouvement jeunesse et sports;

c'est : une force de réflexion et de propositions écoutée et reconnue des instances publiques et du mouvement jeunesse et sports, grâce aux références et à l'expérience de ses membres issus du milieu associatif;

c'est : l'aide sociale apportée en priorité aux membres adhérents mais aussi aux médaillés sportifs en difficulté;

c'est : par son appartenance à la Commission nationale d'attribution à la Médaille Jeunesse et Sports, être garant des valeurs que représentent les distinctions Jeunesse et Sports.

Des objectifs sont présentés chaque année à notre ministère de tutelle pour :

- promouvoir le sport et le bénévolat;
- accompagner les sportifs dans leur reconversion;
- faire pratiquer le sport au plus grand nombre; susciter un bénévolat au service des sports, dans l'esprit le plus large, le plus ouvert; participer à la promotion des qualités physiques et morales constituant le fondement des activités sportives;
- mener des actions
- en collaboration avec les directions régionales et départementales de la jeunesse et des sports et les directions régionales et départementales olympiques et sportives;
- · en collaboration avec la fédération handisports;
- en collaboration avec la fédération su sport adapté;
- en collaboration avec la prévention routière;
- pour la prévention santé et la lutte contre le dopage;
- en faveur des jeunes sportifs en difficulté et des jeunes en milieu rural en partenariat avec la fédération nationale du sport en milieu rural;
- · dans les quartiers sensibles;
- pour lutter contre les incivilités et la violence dans le sport;
- · humanitaires;
- · de sensibilisation à la fonction éducative et sociale du sport;
- participer aux virades de l'espoir (lutte contre la mucoviscidose), au Téléthon, aux demandes d'aide et de secours;
- organiser le challenge du Bénévole, des actions relatives à la protection de la santé, des rencontres sportives et des comppétitions inter-comités et inter-fédérales, le prix de la sportivité;
- encourager le sport au féminin, la mise en place et le suivi d'actions d'insertion par le sport; le regroupement d'associations de médaillés sportifs européens.

Une fois par an, la Fédération organise un congrès national dans la circonscription d'un de ses comités départementaux. Elle édite une revue qui est l'organe officiel et le lien de communication avec les comités régionaux et départementaux.

La F.F.M.J.S. dispose de moyens de récompenses pour l'encouragement des efforts des sportifs, des dirigeants bénévoles du mouvement sportif et socio-éducatif : diplôme de lauréat F.F.M.J.S., médaille de reconnaissance, Médaille d'or, Grande Plaquette.

Depuis une dizaine d'années, le président et le Vice-Président du Comité Départemental des Alpes Maritimes de la Fédération ont adhéré au Comité Régional PACA des Joinvillais et font partie, depuis cinq ans de son comité directeur, nos objectifs étant pratiquement les mêmes et nos actions souvent conjuguées. De nombreux Joinvillais ont d'ailleurs adhéré à notre Fédération à laquelle la présentation qui précède pourra, je l'espère, en attirer d'autres que, par avance, je remercie.

Le président départemental 06 : Paul Féline

N.B. Pour tout renseignement complémentaire, s'adresser à M. Paul Féline - 17, chemin du vallon de Barla 06200 Nice (Tél; 04 93 71 96 28).